AFRICA_NIGERIA_Declarar_el_estado_de_emergencia_contra_las_masacres_y_los_secuestros_llamamiento de 48 organizaciones de la sociedad civil

ÁFRICA/NIGERIA "DECLARAR EL ESTADO
DE EMERGENCIA CONTRA
LAS MASACRES Y LOS
SECUESTROS":
LLAMAMIENTO DE 48
ORGANIZACIONES DE LA
SOCIEDAD CIVIL

martes, 30 enero 2024



Abuja (Agencia Fides) - Declarar el estado de emergencia para hacer frente a la creciente inseguridad en el país. Este es el llamamiento al Presidente de Nigeria, Bola Tinubu, lanzado el 29 de enero por una coalición de 48 organizaciones de la sociedad civil a través de Auwal Musa, director ejecutivo del Civil Society Legislative Advocacy Centre (CISLAC).

"Las organizaciones de la sociedad civil de Nigeria (...) están profundamente preocupadas por el deterioro del estado de la seguridad en Nigeria y en el Territorio de la Capital Federal, Abuja, y por ello piden al gobierno nigeriano que tome medidas concretas para poner fin a la inseguridad endémica, reducir los nuevos ataques de bandas de secuestradores y grupos terroristas, y encontrar a las personas desaparecidas", ha declarado Musa.

Según Musa, la inseguridad en Nigeria ha aumentado drásticamente en los últimos quince años debido a una serie de actividades violentas: atentados terroristas en toda la región norte del país, bandidaje en el noroeste, violencia entre agricultores y pastores en el cinturón medio, fermento secesionista en el sureste, piratería en la costa sur del país, ataques intercomunitarios, violencia política, violencia de grupos religiosos y secuestros.

La inseguridad endémica ha persistido en las tres últimas administraciones, incluida la del presidente Muhammadu Buhari, quien, como antiguo general, se había ganado la confianza del pueblo para presentarse a la presidencia prometiendo frenar la creciente inseguridad.

Musa ha informado de datos bastante preocupantes según los cuales durante el segundo mandato de Buhari, entre 2019 y 2023, al menos 24.316 nigerianos perdieron la vida, mientras que unas 15.597 personas fueron secuestradas.

"Han pasado ya ocho meses desde que el presidente Tinubu juró su cargo y, sin embargo, las cosas no han mejorado", se afirma en la declaración leída por Musa y firmada por las 48 organizaciones de la sociedad civil. "Nuestro seguimiento muestra que, desde el comienzo de la administración del presidente Tinubu hasta el 26 de enero de 2024, al menos 2.423 personas han muerto en asesinatos masivos y otras 1.872 han sido secuestradas.

Nos preocupa especialmente el aumento de los secuestros, y señalamos que sólo en las dos primeras semanas de enero de 2024 se han producido 230 casos de secuestro, la mayoría de ellos con múltiples víctimas". Entre las

masacres enumeradas en el comunicado se encuentran las cometidas en Navidad de 2023 en el estado de Plateau (véase Fides 2/1/2024).

"El gobierno ha seguido incumpliendo su deber primordial de garantizar la seguridad y el bienestar de todos los ciudadanos, tal y como se estipula en la Sección 14(2)(b) de la Constitución, y su obligación de hacer cumplir y hacer efectivo el derecho a la vida de sus ciudadanos, según el Artículo 33 de la Constitución", señala el comunicado.

Por ello, las organizaciones de la sociedad civil piden al presidente Bola Tinubu que "cumpla su imperativo constitucional de salvaguardar la vida de todos los ciudadanos, declarando el estado de emergencia en caso de secuestro y otras formas de terrorismo".

Otras medidas solicitadas son: la mejora de las infraestructuras de seguridad del país; el descubrimiento y procesamiento de los responsables de la malversación de los 5.460 millones de Niara destinados a la instalación de cámaras de vídeo vigilancia en el Territorio de la Capital Federal; la creación de un registro de víctimas de secuestros y otras formas de atrocidades masivas; la investigación de la financiación de los grupos de delincuencia organizada; y la identificación de los patrocinadores y beneficiarios del bandidaje y el terrorismo.

(L.M.) (Agencia Fides 30/1/2024)